
C'est officiel,nous avons un impact

Positif sur la Planète
             It's official,we are making an impact

Positive on the planet

Chers clients,
au Domaine Les Muriers, nous avons fait le choix de nous engager dans une

démarche de protection de l’environnement. 
Nous vous invitons à consulter cette charte qui vous présente nos différentes

actions environnementales et la manière dont vous pouvez participer à nos efforts.

Dear customers,
at Domaine Les Muriers, we have chosen to commit ourselves to an environmental

protection approach.
We invite you to consult this charter which presents our various environmental

actions and the way in which you can participate in our efforts.



Une responsabilité environnementale /An environmental responsibility 
Réduire notre impact environnemental et encourager les bonnes pratiques avec des actions
concrètes d'amélioration de la performance  énergétique des bâtiments, de tri et recyclage des
déchets, gestion de l'eau, animations de sensibilisation, mesures d'économie d'énergie...  / Reducing
our environmental impact and encouraging good practices with concrete actions to improve the
energy performance of buildings, waste sorting and recycling, water management, awareness raising,
energy saving measures...  
C'est avec ce même état d'esprit que nous mettons en oeuvre les rénovations de notre établissement
et faisons  nos choix d'investissements /  It is with this same mindset that we implement the
renovations of our establishment and make our investment choices
Nous entamons une politique d'achats responsables en privilégiant par exemple des produits locaux
et de saison, ainsi que des labels écologiques / We initiate a responsible purchasing policy by
favouring, for example, local and seasonal products, as well as ecological labels

Un référent  environnement dans notre domaine / An environmental referent in our

domain
Un référent environnement afin de décliner la politique de Développement Durable des Villages L'AMI

SOLEIL / An environmental referent to implement the sustainable development policy of L'AMI SOLEIL

Villages

Un ancrage territorial affirmé / An affirmed territorial anchoring
Notre succès nous le devons aussi à nos partenaires, acteurs locaux : mairies, offices de tourisme,

prestataires, commerces locaux... / We also owe our success to our partners, local actors: town halls,

tourist offices, service providers, local businesses...

Notre charte environnementale

Une responsabilité environnementale et sociale 
An environmental and social responsibility

Our environmental charter
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Actions de sensibilisation
Awareness actions 

       Sensibilisation des vacanciers/ Awareness of vacationers
Panneau d'information sur les actions de développement durable du domaine / Information
panel on the sustainable development actions of the domain
Sensibilisation des adultes aux enjeux du développement durable, et au respect et à la
protection de l'environnement. Organisation hebdomadaire d'animations (Quizz) sur
l'environnement lors d'un jeu apéro / Sensitization of adults to the stakes of sustainable
development, and to the respect and protection of the environment. Weekly organization of
animations (Quizz) on the environment during a game aperitif
Document de sensibilisation aux économies d'énergie disponible dans chaque mobil-home et
imprimé sur papier recyclé / Energy saving awareness document available in each mobile
home and printed on recycled paper
Sensibilisation des clients sur l'éthique L'AMI SOLEIL en matière d'achats / customer
awareness of VCS purchasing ethics

Sensibilisation des enfants / children's awareness 
Mise en place d'activités ludiques sur le développement durable dans les services enfants.
Activité présente dans le programme hebdomadaire / Implementation of playful activities on
sustainable development in the children's departments. Activity included in the weekly
program
Valorisation des déchets et sensibilisation. Utilisation des emballages pour les activités
manuelles du club enfants / Waste recovery and awareness. Use of packaging for the manual
activities of the children's club

Sensibilisation du personnel /Staff awareness
Diffusion du guide du collaborateur responsable au personnel permanent et saisonnier /
Distribution of the responsible employee guide to permanent and seasonal staff
Sensibilisation et implication des salariés dans les actions de l'établissement / Awareness and
involvement of employees in the establishment's actions



Réduction des déchets 
               Waste reduction 

Tri sélectif et recyclage des déchets / Selective sorting and recycling of waste

Limitation des emballages / Limitation of packaging
Suppression des barquettes et gobelets jetables pour les clients au sein du domaine /
Elimination of disposable trays and cups for customers on the estate
Diminution de la consommation des bouteilles d'eau par l'utilisation de gourdes /
Reducing the consumption of bottled water by using water bottles
Suppression des gateaux et biscuits en portion individuelle / Elimination of single-
serving cakes and cookies
Utilisation du papier Recto-Verso et limitation des impressions / Use of double-sided
paper and limited printing
Réutilisation des documents papiers en brouillon / Re-use of paper documents as
drafts
Economie d'énergie et consommables informatiques / Energy saving and computer
consumables
Point de collecte de piles et ampoules d'usage / Collect of batteries and lights bulbs
Suppression des alèses jetables / Elimination of disposable bed sheets
Utilisation de produits d'entretien bio / Use of bio cleaning products
Sensibilisation du personnel et des clients / Customer and staff awareness

Tri sur site des déchets (emballages, bio déchets, verre) et ramassage par la commune/ On-site waste
sorting (packaging, bio-waste, glass) and collection by the commune 
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Tri et recyclage des déchets 
               Waste sorting and recycling 

Sensibilisation du personnel et des clients / Staff and customer awareness
Local de tri avec affichage visible / Sorting room with visible display
Tri des emballages ( cartons, bouteilles et flacons) / Sorting of packaging
(cardboard, bottles and flasks)
Tri du papier dans les bureaux / Paper sorting in the office
Récupération et recyclage des piles (personnel et clients) à la réception du
domaine / Recovery and recycling of batteries (staff and customers) at the
reception of the domain 
Récupération des ampoules basse consommation à la réception du domaine /
Recovery of low-energy light bulbs at the domain's reception
Récupération et recyclage des cartouches d'imprimantes et photocopieurs /
Recovery and recycling of printer and photocopier cartridges
Collecte et récupération des huiles de cuissons, des graisses alimentaires et
envoi vers une filière de recyclage / Collection and recovery of cooking oils,
edible fats and sending to a recycling channel
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Diminution des consommations d'énergies 
          Reduction of energy consumption
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Dispositifs d'économie d'eau sur 90% des robinets et chasses d'eau et sur 95% des
douches / Water saving devices on 90% of taps and flushes and 95% of showers
Relevés réguliers pour détecter les fuites et suivi de la consommation / Regular
readings to detect leaks and monitor consumption
Sensibilisation du personnel et des clients / Customer and staff awareness

Economie d'eau/ Water saving

Utilisation d'ampoules de basse consommation / use energy saving light bulbs
Programmation des ordinateurs et appareils de bureaux en mode "économie
d'énergie" lorsqu'ils sont inutilisés pendant 10 minutes / Programming of computers
and office devices in "energy saving" mode when they are not used for 10 minutes
Suivi et analyse réguliers de la consommation / Regular monitoring and analysis of
consumption
Location de vélo à la réception pour les locataires / Bike rental at the reception for
tenants
Utilisation de la voiturette électrique pour les déplacements à l'intérieur du camping
/ Use of the electric cart for travel within the campground

Economie d'énergie /Energy economy
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Partenaire de l'économie locale
Partner of the local economy




Partenariats artisanats / Partnerships crafts
Artisans locaux ( électricité, plomberie...) 



Partenariats locaux / Local partnerships

La Domitienne, Oeuvres historiques locales... 



Partenariats sportifs / Sports partnerships
Activités ludiques - Voir notre application mobile 



Fournisseurs set producteurs locaux / Suppliers and local producers

Blanchisserie NORGE, LOCASUD, produits de boulangerie PAINDOR, Cave
Coopérative Locale
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Projets à venir
Upcoming projects

Installation d’un composteur afin de recycler et valoriser les déchets
organiques  / Installation of a composter to recycle and valorize organic
waste 
Potager dans le camping pour une alimentation saine du personnel/
Vegetable garden in the campsite for a healthy diet for the staff
Mise en place de porte-clés en braille pour les malvoyants / Installation
of Braille key rings for the visually impaired
Utilisation de voiturettes électriques pour les déplacements à l'intérieur
du camping / Use of the electric cart for travel within the campground

Our environmental charter
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Un petit geste pour l'environnement, un grand pas pour notre

planète - Rejoignez-nous !

A small gesture for the environment, a big step for our planet -

Join us!

Éteignez les lumières et la climatisation dès que vous quittez une pièce ou le logement
/ Turn off the lights and air conditioning as soon as you leave a room or the house
Fermez les portes et fenêtres lorsque la climatisation est en marche / Close doors and
windows when air conditioning is on
 Éteignez la cafetière ou tout appareil électrique après utilisation / Turn off any
electrical appliance after use
Triez vos déchets (emballages, verres, piles…) / Sort out your waste (packaging, glass,
batteries…)
Ne jetez pas vos papiers et mégots par terre lors de vos sorties / Do not throw your
papers and cigarette butts on the ground when you go out
Limitez la consommation d’eau lors de la vaisselle ou des douches / Limit using water
when you do the dishes or take your shower
Fermez les robinets et ne laissez pas  couler l’eau inutilement / Close the valves and
do not let the water run unnecesseraly
Prévenez immédiatement la réception en cas de fuite d'eau /  Notify the reception
immediately in case of a water leak 
Ne jetez rien dans les toilettes en dehors du papier WC / Do not flush anything down
the toilet other than toilet paper
Limitez l’utilisation des produits chimiques / Limit using of chemical products
Privilégiez les courses en covoiturage pour vos déplacements/ Favour carpooling for
your trips
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Citation à méditer 
Quote to think about

Nous n'héritons pas de la terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants 
 We do not inherit the land from our parents, we borrow it from our children

Antoine de Saint-Exupéry
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